

9 novembre 2013 Journée-hommage

Monsieur le Président, cher Gérard,

D'autres événements me retiennent, hélas, contrairement à mon souhait initial, loin de Colombey ce 9 novembre... La Fondation Charles de Gaulle, attachée avec force à sa mission principale, rappeler s'il en est besoin l'œuvre du général de Gaulle, a manifesté immédiatement son adhésion pour que ce 9 novembre soit particulièrement commémoré avec l'Amicale gaulliste du Sénat et l'Amicale gaulliste de la Haute-Marne, digne représentante des associations de promotion de la pensée gaulliste qui se multiplient sur tout le territoire national et même à l'étranger.

Colombey est un lieu particulièrement émouvant car il est non seulement celui du décès du Général à 19 heures le 9 novembre 1970, mais celui aussi qu'il avait choisi pour y habiter.

Si son ombre plane avec celle de son épouse Yvonne Vendroux dans toutes les rues et les chemins forestiers qui entourent ce haut lieu, nous n'oublions pas les raisons intimes et familiales qui l'ont conduit dans cette France rurale, en particulier l'état de santé de sa fille Anne dont la sépulture accompagne celle de ces parents.

La réflexion que la Fondation mène, celle de nos compagnons, est utile à notre vie collective. Le Général nous a enseigné le sens de la dignité pour notre pays et pour nous-mêmes. Soyons fidèles à son message qui est plus d'actualité que jamais

De nombreux jeunes sont en lien avec la Fondation dont un des mots clé justifiant cet engagement est « intégrité ».

Les nouveaux temps du XXI^e siècle reprendront ce que le Général avait pour principe essentiel, la dignité, celle aussi de l'Homme dans son travail.

Qui ne voit que les problèmes qui semblent se résoudre dans les rapports de force initient des conflits qui ressurgissent toujours ? Qui ne voit que le pays, l'économie, les relations sociales ont besoin d'un nouveau regard ? De Gaulle avait parfaitement compris que la Participation était le maître mot pour reconstruire un pays.

Il est temps que chacun en prenne conscience, cette tâche est aujourd'hui au cœur de l'immense armée qui soutient sa mémoire en ce jour.

Jacques GODFRAIN, ancien ministre,
président de la Fondation Charles de Gaulle